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Ações do IPA - PE fortalecem 
pecuária de leite no estado 
26/05/2021 | IPA/PE 

  

Os trabalhos desenvolvidos pelas Diretorias de Pesquisa e de Extensão Rural do 
Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA) vêm contribuindo para facilitar o acesso 
de agricultores familiares a inovações tecnológicas e projetos de fomentos para a 
cadeia produtiva da pecuária de leite, reduzindo os custos dos serviços e 
contribuindo para o desenvolvimento da atividade. 

Um bom exemplo é o apoio com a aquisição e distribuição de sementes de sorgo 
forrageiro da variedade SF 15, desenvolvida pelo Instituto. Entre 2014 e 2020, em 
relação a palma forrageira, o IPA distribuiu mais de 60 milhões de raquetes de 
palma resistentes à cochonilha do carmim, como a palma Orelha de Elefante 
Mexicana, Palma IPA Sertânia e a Palma Miúda ou Doce. Tanto o sorgo como a 
palma são largamente difundidos como fonte de massa verde para a alimentação 
animal. 

Neste sentido, o IPA mantém pesquisas nas áreas de reprodução e nutrição de 
bovinos leiteiros, tendo como principal fonte de alimentação a palma forrageira. 
Bem como mantém as pesquisas para melhoramento da palma forrageira, visando 
uma produção eficiente e com variedades resistentes às principais pragas e 
doenças da cultura. 

“A manutenção dos rebanhos bovinos de raças leiteiras (Girolando, Guzerá e 
Holandesa) é uma forma de fomentar a pecuária leiteira com animais adaptados às 
condições climáticas da região. Eles são selecionados para produzir com eficiência 
e sustentabilidade, nas condições do Semiárido”, explica o pesquisador do IPA, 
Sebastião Guido. Segundo ele, o IPA disponibiliza, aos criadores, material 
genético oriundos desses rebanhos. 

Também são prestados serviços para médios e grandes pecuaristas e, de acordo 
com a demanda são realizadas pesquisas contínuas de melhoramento genético e 
eficiência reprodutiva, além da oferta, via leilões, de touros e matrizes para recria e 
reposição do rebanho com alta qualidade genética dessas raças. 
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Com o apoio da FACEPE, um Laboratório de Monitoramento da Qualidade do 
Leite (composição e contagem de células somáticas - CCS) foi implantado 
recentemente na Estação Experimental de São Bento. A iniciativa visa oferecer 
aos produtores, serviços de análise de qualidade do leite, uma das principais 
ferramentas de gestão sanitária dos rebanhos através do monitoramento da 
ocorrência de mastite subclínica (inflamação da glândula mamária) que causa 
perda da produção e prejuízos financeiros”, explica Guido. 

“Dentre os trabalhos de Assistência Técnica e Extensão Rural (ATER), estão em 
andamento projetos como o Dom Helder Câmara (PDHC/ANATER) e o Médio 
Produtor (MAPA), nos quais os pecuaristas receberam recursos para fomentar os 
projetos produtivos, instalação de unidades de referências, capacitações e 
assistência técnica contínua, ações voltadas para a implementação e 
demonstração de práticas agropecuárias sustentáveis e tecnologias sociais com 
foco no contexto regional”, destaca Luiz Bezerra de Brito, extensionista e 
supervisor de bovinocultura do IPA. 
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Eduardo da Fonte se reúne com 
ministro João Roma e pede a 
ampliação do Programa de 
Aquisição de Alimentos 

 

O deputado federal Eduardo da Fonte (PP-PE) se reuniu em 
Brasília com o ministro da Cidadania, João Roma (Cidadania), 
e solicitou a ampliação do Programa de Aquisição de Alimentos 
(PAA). O presidente do PP no Recife, Lula da Fonte; o 
presidente do IPA, Kaio Maniçoba; o secretário de Governo de 
Floresta, Dário Novaes Ferraz; e o secretário de Produção 
Rural, Meio Ambiente e Recursos Hídricos de Floresta; Betinho 
Numeriano; também participaram da audiência. 
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“A expansão desse programa é fundamental para 
promovermos o acesso à alimentação e incentivarmos a 
agricultura familiar. É uma importante ferramenta do Governo 
Federal para garantir alimento de qualidade para quem mais 
precisa e fortalecer a agricultura familiar”, explica Eduardo da 
Fonte. 

O PAA é um programa social que compra alimentos produzidos 
pela agricultura familiar, com dispensa de licitação, e os destina 
às pessoas em situação de insegurança alimentar e nutricional. 
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Abertura permanente da barragem do 
Juá beneficia agricultores de Floresta 
Josélia Maria  26 de maio de 2021 

 
O presidente do Instituto Agronômico de Pernambuco (IPA), 
Kaio Maniçoba, anuncia a abertura permanente da comporta da 
barragem do Juá, no município de Floresta. O reservatório 
possui capacidade para armazenar 71,47 milhões de metros 
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cúbicos de água. Cerca de 600 produtores agrícolas se 
beneficiam dessa água. Eles cultivam milho, cebola, hortaliças e 
pastagens. 

Ontem (25), em Brasília, junto com os secretários da gestão 
Municipal de Floresta, Dário Novaes (Gatão) e Betinho 
Numeriano, Kaio participou de reunião com o Ministro de 
Desenvolvimento Regional, Rogério Marinho, e hoje (26), com o 
secretário do Ministério Sérgio e a secretária de Infraestrutura 
do Estado de Pernambuco, Fernandha Batista, a presidente da 
Compesa, Manuela Marinho. A interlocução com o Ministério 
de Desenvolvimento Regional foi do deputado federal, Eduardo 
da Fonte. 

“Vamos alinhar com a APAC para ver a quantidade/volume a ser 
liberada e a quantidade de dias por mês. A expectativa é que já 
no próximo mês inicie a abertura, ou seja, assim que 
finalizarmos os trâmites documentais”, comemora o presidente 
do IPA. 

Nesse sentido, foi firmada uma parceria importante entre o 
Governo Municipal, Governo de Pernambuco e Governo 
Federal. “Vencemos essa primeira etapa e agora é esperar que 
os prazos sejam cumpridos”, fala Kaio. 
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